

Ligue Régionale d'Escrime OCCITANIE Pyrénées- Méditerranée

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 29 JUIN 2024 A NARBONNE

ORDRE DU JOUR

Accueil par le Président

Point 1 : Approbation du PV de l'AG financière du 22 Février 2024

Point 2: Rapport moral

Point 3 : Etat des licences et point financier Point 4 : Rapport des commissions régionales

Point 5: Rapport sportif et bilan des stages

Point 6 : Règlement Sportif

Point 7 : Questions diverses à adresser à la Ligue avant 15 Juin 2024

Clubs présents (Présidents) et nombre de voix : Narbonne (Marie Line CLAPIER) – Béziers (David PEZET avec pouvoir – 6 voix) – Nîmes Lasal (J.Yves RENAU avec pouvoir – 5 voix) - Castelnau Le Lez (Jérémie PONTONNIER – 7 voix) / Castelnaudary (Joël CAQUOT – 6 voix) / Alès (Samuel MALHAUTIER - 6 voix) / Pézenas (Christophe GOYALLON avec pouvoir - 5 voix) / Uzège (Géraldine BAUMES – 5 voix) /Limoux (Xavier CHOURREU avec pouvoir – 6 voix) / MUC (Bruno HUMBERT – 9 voix) / Perpignan (Daniel FOLTRAN – 7 voix) / Argelès (Jean DUPRE – 6 voix) / Nîmes SE (Fulcran FEZARD – 7 voix) / Auch ECA (Barbara MOTHES – 3 voix) / Albi (Christophe VOLLE – 6 voix) / Castres (Evelyne BOSC – 6 voix) / Grand Cahors (Nathalie BENNE – 3 voix) / Muret (Christophe VANOTTI – 7 voix) / Lavaur (Diane GONDAT – 6 voix) / Grand Cahors (Nathalie BENNE - 3 vois) / St Gaudens (Laurent AUVRAY - 6 voix) / Villeneuve Tolosane (Patricia BACCOU - 5 voix) / Rodez (J.Michel GOUBERT avec pouvoir - 7 voix) / Plaisance du T (Laurent PELIZZA - 6 voix) / Onet le Château (Gilbert VALLIERE – 5 voix) / Solution Riposte (Dominique HORNUS – 1 voix) / TAC (Jean-Luc TOULOTTE – 6 voix) / TUC (Daniel PALPACUER – 9 voix) / TCMS (Michel BERNADO avec pouvoir – 6 voix) / Stade Toulousain (Anne Lise TOUYA – 6 voix) / Ramonville (Catherine LE SAUX avec pouvoir - 7 voix) / Villefranche de Rouergue (Fabien MORENO - 3 voix).

Membres présents :

- Membres Bureau : Jean-Christian CARRIE / Marc CHARLET / Jean TURA / Eric PARIZEL / Cathy LE SAUX / Jean- Michel GOUBERT

- Membres CD : Florian MALHOMME / Renaud PLUCHET /
- Comité Départemental : Edward BREYAS (CD30)

Clubs Excusés: SETE - COUFFOULEUX - AUCAMVILLE - TARBES - BLAGNAC -

La réunion commence à 13h30, avec le pointage des Présidents de Clubs et des personnes assistant à cette assemblée générale titulaires d'un pouvoir pour l'AG ordinaire.

Début de l'Assemblée Générale Ordinaire à 14h00, M. CARRIE, Président de la Ligue Régionale d'Escrime Occitanie remercie l'assistance.

Point 1 : Approbation du PV de l'AG financière du 22 Février 2024

Le compte-rendu de l'Assemblée Générale Financière du 22 Février 2024 est adopté à l'unanimité.

Point 2: Rapport moral

Le Président de la Ligue lit son rapport moral à l'Assemblée :

Chers amis.

Après notre Assemblée Générale consacrée au bilan financier qui s'est tenue en visioconférence le 22 Février 2024, je suis heureux de vous retrouver en cette fin de saison sportive pour animer une nouvelle fois notre Assemblée Générale Ordinaire consacrée au bilan sportif de la saison 2023/2024. Cette année nous avons de la chance puisque nous aurons droit à une seconde AG, mais élective cette fois ci.

Avant toute chose j'adresse mes remerciements à Marie Line Clapier présidente du club de Narbonne qui a pris en charge l'organisation de ces assemblées générales et s'est démultipliée pour que tout se passe dans les meilleures conditions.

Sur un plan purement sportif cette saison a encore été très animée grâce à un calendrier sportif très riche dans toutes les armes et dans toutes les catégories d'âge. Nous devons cela au dynamisme de nos clubs, leurs présidents et Maîtres d'Armes bien sûr, mais également de tous leurs bénévoles. Je ne passerai pas sous silence les circuits nationaux organisés à Muret, Tarbes et Toulouse (1 par arme) avec en plus les organisations exceptionnelles qu'ont été la demi-finale de la Fête Des Jeunes à Muret et les Championnats de France à Castelnau le lez.

Il faut vraiment remercier les organisateurs de ces compétitions car c'est l'ensemble de la Ligue qui en profite, il est tellement plus pratique de tirer en Occitanie que de se déplacer dans les Hauts de France ou le Grand Est.

J'en profite pour remercier les Commissions d'armes pour leur travail et l'ambiance consensuelle dans laquelle les discutions se sont déroulées lorsque c'était nécessaire. Toutes les décisions ont été argumentées et n'ont jamais été prises à la légère.

Les rapports des commissions vous ont été transmis avec les documents inhérents à cette AG, ils font l'objet du point 4 de l'ordre du jour et bien sur les Présidents ou les Membres de ces commissions pourront, s'ils le souhaitent intervenir directement pour compléter leurs documents ou répondre à vos questions.

Comme chaque saison la Commission Arbitrage a pleinement rempli sa fonction de formation et d'animation des QCM en relation avec la Commission Fédérale, la participation de Cathy LE SAUX et Hugo LIETAR à nos stages de formation permet d'optimiser encore la qualité de cette formation.

Je vais prendre un instant pour remercier le Maître CHAMPAIN, Président de la Commission Fleuret et de la Commission Arbitrage qui nous a fait part de son désir de prendre du recul avec le monde de l'escrime compétitive.

Très actif depuis des années dans ces tâches qui vont bien au-delà de la simple activité de Maître d'Armes mais qui sont indispensables au bon fonctionnement de la Ligue Régionale, nous avons pu apprécier tout au long de ces années la pertinence de ses observations, et l'impartialité de ses analyses. Je lui souhaite bien sur le meilleur dans ses nouvelles orientations.

La Commission d'Escrime Artistique à laquelle je vais associer le sabre laser a été cette saison encore très active.

Nous avons eu en parallèle avec le Circuit National du TUC, les premiers Championnats d'Occitanie de sabre laser qui n'ont pas manqué d'attirer le public présent sur la compétition épée.

Plusieurs troupes ont organisé des spectacles de plus en plus aboutis, quant aux Rencontres Régionales d'Escrime Artistique organisées à Saissac dans l'Aude, elles connaissent chaque année un succès grandissant. Ce sont 59 personnes qui y ont participé avec des retours élogieux dans la presse.

Cette commission a par ailleurs orienté ses activités vers la formation et l'arbitrage, ce qui dans ce domaine n'est pas une mince affaire.

La Commission Vétéran bien épaulée par Katy LE SAUX a organisé ses compétitions dans une ambiance à la fois conviviale et sérieuse. Il est intéressant de constater que le nombre de participants à ces compétitions va croissant chaque année.

J'ai remarqué également le succès grandissant des compétitions loisirs essentiellement par équipes, avec des formules et des compositions d'équipes souvent mixtes laissées au choix de l'organisateur.

Il y a de plus en plus un public et une demande pour ces organisations dont le moteur est la bonne humeur et la souplesse.

Sous l'égide de Maître PARADE la Commission Honneur et Discipline continue à œuvrer, plusieurs dossiers sont en attente, mais la progression est laborieuse.

Je remercie bien sur très chaleureusement notre Médecin Régional Dominique HORNUS-DRAGNE pour sa disponibilité et ses engagements au service de notre discipline et des escrimeurs de la région qui vont bien au-delà de son rôle de Médecin Régional.

Dominique nous fait également profiter de son expertise en matière de lutte contre toutes les formes de violences, et est également très présente et engagée dans le cadre de l'escrime handisport.

Présidente fondatrice de Solution Riposte, elle continue d'en assurer les formations à Toulouse contre vents et marées.

Au mois de Septembre, Solution Riposte fêtera ses 10 ans, le développement au cours de ces années a été exponentiel, copié par d'autres « la solution riposte des escrimeuses » reste une référence et un modèle.

Travailleuse infatigable je sais que Dominique fourmille d'idées pour améliorer le règlement médical au niveau fédéral, mais il est encore trop tôt pour en parler.

Bien sûr comme chaque année grâce à notre CTS Maître Magali CARRIER nous avons organisé trois stages de regroupement et de formation, 2 à Castres, 1 à Onet le château et à Tarbes pour les sabreurs. Ce sont à chaque fois une cinquantaine de participants qui sont concernés, peu de Régions sont en mesure d'organiser de tels regroupements, leurs succès sont dû à l'investissement sans faille de notre CTS, que je remercie mais également au professionnalisme des Maîtres d'Armes qui y participent.

Mes remerciements vont également aux parents de l'Amicale Tarbaise d'Escrime qui n'hésitent pas à accueillir chez eux nos jeunes sabreurs.

Pour répondre à une demande récurrente 4 stages de formation de cadres ont également été proposés les week-end, faute de candidatures suffisantes un seul a abouti et s'est déroulé à Montpellier.

Vous allez recevoir rapidement le calendrier régional pour vous engager sur l'organisation de nos compétitions, je demande une nouvelle fois aux organisateurs d'envoyer le soir même les résultats de la compétition dans un format compatible avec l'extranet fédéral, pensez à Katy, notre secrétaire.

Cette année nous avons eu un grand cru à la Fête Des Jeunes, et fait notable dans toutes les armes, avec des féminines qui ont particulièrement brillé.

Je laisserai Magali développer l'analyse si elle le souhaite, mais je tiens à mettre en exergue deux magnifiques résultats de nos jeunes filles.

Bien sur la victoire à l'épée de Laura VERGES du TUC qui a écrasé la concurrence tout au long de la journée et a gagné sa finale sur le score sans appel de 10/0.

Mais aussi la magnifique deuxième place au sabre de Charlotte TENAILLEAU du Stade Toulousain qui a livré une magnifique finale face à une adversaire plus âgée et plus expérimentée

Un mot également pour l'expérimentation de la première Fête Des Jeunes d'Occitanie organisée par le club de Narbonne pour la catégorie M11.

Nous partions un peu dans l'inconnu et avec 80 participants, on peut dire que cette épreuve a trouvé son public. Merci donc aux organisateurs, l'essai a été transformé et cette compétition a vocation à être pérennisée

Je ne vais bien sûr pas oublier Sabine et Katy, et les remercier pour leur patience, leur professionnalisme et leur faculté d'adaptation.

Je pense que les Membres du Bureau et notre CTS qui travaillent avec elles seront d'accord avec moi pour dire à quel point elles nous sont indispensables.

Je vais enfin remercier très chaleureusement notre CTS Magali CARRIER, son travail est essentiel pour notre fonctionnement. Pour ceux qui l'ignorent Magali est censée partager son temps de travail à 50% pour des missions fédérales et 50% pour la ligue régionale. Le temps qu'elle nous consacre va bien au-delà de cela et son professionnalisme nous est indispensable. Je compte sur vous pour l'aider et la soutenir, et je vous le dis franchement, nous serions et vous seriez dans de grandes difficultés si nous ne l'avions plus.

Nous arrivons au terme d'une olympiade qui pour moi aura été compliquée.

Le décès de Chantal à mi-mandat aura bien sûr été le coup le plus rude, Chantal était devenue une amie, c'était notre Vice-Présidente, c'était aussi notre Secrétaire Générale.

L'amie est partie et je n'ai pas réussi à remplacer la secrétaire générale

Au début de cette olympiade, nous fonctionnions avec deux CTS leurs activités cumulées représentaient un temps plein pour la ligue, vous connaissez tous la situation actuelle.

Je ne peux pas non plus passer sous silence les relations tendues avec la Fédération et une gouvernance erratique, qui n'écoutait personne et qui maltraitait ses Cadres Techniques.

Pour toutes ces raisons, Présidents de clubs, Maîtres d'Armes, Bénévoles, mes remerciements les plus chaleureux je vous les adresse, vous avez su vous adapter et je vous remercie pour les relations toujours courtoises amicales et détendues que nous avons entretenues, c'était pour moi un vrai réconfort de me sentir soutenu.

Mes remerciements vont également à tous ceux qui œuvrent à nos côtés au développement de notre discipline.

Mme Carole DELGA, Présidente de la région Occitanie

Monsieur Richard MAILLHE, Président du Cros d'Occitanie

Les Présidents des Conseils Départementaux et les Maires investis dans notre discipline

Nos partenaires privés Performance MP, Crédit Mutuel, Prieur Sport

Et bien sûr l'ensemble de nos licenciés.

Merci de m'avoir écouté

Pas de question de la part de l'assistance. Le rapport est adopté à l'unanimité.

M. CARRIE laisse la parole au Docteur Dominique HORNUS.

Elle précise que Solution Riposte à vu le jour en 2010, mais a été officialisé en 2014. Cette année nous fêterons donc nos 10 ans. A ce jour, 115 clubs ont déjà signé la Charte.

A l'occasion de cet anniversaire, une journée festive y sera consacrée le samedi 14 Septembre 2024 au CREPS de Toulouse.

Le Samedi matin aura lieu un colloque avec des professionnels du sport et de la santé.

Des séances d'animations seront proposées aux riposteuses (sabre laser, escrime artistique, escrime conventionnelle).

Une soirée est également prévue à 19h à la salle République du Conseil départemental, 1 Bld de la Marquette, métro Canal du Midi. Un auteur compositeur interprète nous contera le parcours des femmes atteintes des cancer du sein : LAUGAN

NATHALIE Chanteuse de variétés

Un chirurgien de talent à la guitare

Escrime artistique, sabre laser et shows variés, les riposteuses sont leurs propres actrices.

Les percussions du conservatoire de Toulouse

N'hésitez pas à vous inscrire : https://www.helloasso.com/associations/solution-

riposte/evenements/riposteuses-10-ans

Dominique HORNUS nous fait également part de la nouvelle action autour du sabre laser qu'elle a mis en place avec les hôpitaux à destination des jeunes enfants atteints par le cancer.

Point 3: Etat des licences et point financier

Me PARIZEL prend la parole pour nous faire un point sur les licences en cette fin de saison. (voir documents en pièce jointe)

Il nous précise que notre Ligue comptabilise 1329 de licences non renouvelées, afin de diminuer ce chiffre il nous faut essayer de comprendre quelle en est la raison et d'anticiper cette tendance.

Avec les JO nous devons nous attendre à une augmentation, mais il faut prendre en compte les difficultés liées de la capacité d'accueil des clubs et du nombre d'enseignants. Il faut donc que les clubs anticipent un maximum la rentrée Septembre.

Au niveau financier, à ce jour nous avons un résultat négatif d'environ 40 000€, sachant que nous n'avons pas encore comptabilisé la subvention PSF qui sera versée courant Août et la part régionale sur licences du début de la saison prochaine. La subvention du Conseil Régional 2024 ne sera versée en début d'année 2025. Notre avance de trésorerie nous permet donc de pallier au décalage des versements des subventions.

Point 4: Rapport des Commissions Régionales

Le Président de la Ligue rappelle que l'ensembles des bilans des Commissions ont été envoyés aux clubs la semaine dernière, sauf celui de la Commission Sabre.

Pas de questions de la part des membres de l'assemblée.

Point 5 : Rapport sportif et bilan des stages

Magali CARRIER précise que son bilan a été transmis à tous les clubs par mail il y a quelques jours.

Elle précise que la courbe des licences est en baisse en cette fin d'Olympiade, comme tous les 4 ans. Nous devons essayer de fidéliser au maximum nos licenciés pour éviter la baisse de fin d'Olympiade.

M. CARRIE précise qu'il est très intéressant de regarder la répartition des licenciés sur la Région.

Au niveau des résultats, on constate une baisse de participation chez nos sabreurs, en partie liée aux déplacements lointains et couteux. Baisse de participation aux Championnats de France.

De bons résultats à la Fête des Jeunes cette année. Les 3 armes féminines ont relevé les résultats de manière générale (sans toutefois rabaisser les résultats obtenus chez les garçons).

Au niveau des stages, de manière générale ils se sont tous passés dans une bonne dynamique.

Magali remercie les Maîtres d'Armes de l'Equipe Technique Régionale, les Membres de Commissions et les Capitaines d'Equipe, pour leur investissement et le travail fourni en plus de leur quotidien.

Chez les M17, les stages sont à revoir car ils ne donnent pas complètement satisfaction.

Cette saison, 25 candidats à la Formation de Cadre, avec un public très hétérogène. Un bon échange et implication des stagiaires. Les stages sur les week-ends ont été très difficiles à mettre en place du fait du nombre de candidats insuffisant au regard des coûts trop importants (gymnase, salle, hébergement CREPS) et du souhait de proposer une participation financière correcte.

La saison prochaine les inscriptions seront obligatoires et se feront en début de saison afin de proposer des dates et des lieux en tenant compte du nombre et du type de stagiaires.

Notre CTS remercie Marie MEYZIE pour son implication et l'organisation de la formation Animateur, Educateur et arbitrage pour l'escrime artistique. Nous avons régulièrement des certifiés.

Elle remercie également l'implication et le soutien des Me MAUMUS, Me CHAMPAIN, Mme LE SAUX et Hugo LIETAR sur les stages régionaux et en compétitions. Durant la saison 6 stages sont proposés au niveau régional. Elle rappelle que les Comités Départementaux actifs peuvent mettre en place des stages de formation pour le niveau départemental avec un arbitre national ou avec un Maître d'Armes référent.

La mise en place du livret de suivi arbitrage départemental et régional est cohérent et donne une meilleure visibilité avec les prérogatives.

Il faut continuer à former des arbitres, l'arbitrage fait partie intégrante de la formation d'un tireur.

Après l'obtention du diplôme d'arbitre régional, les clubs doivent inciter les arbitres à poursuivre au niveau national, car ils sont très peu à ce jour.

En ce qui concerne le calendrier national nous avons eu un 1^{er} jet le 20 Juin, qui a permis de commencer l'élaboration du calendrier régional, mais je reste en attente des modifications fédérales avant de vous envoyer un 1^{er} projet début Juillet pour demander aux clubs de se positionner.

Point 6 : Règlement Sportif

Au niveau du règlement régional, les Commissions d'Armes ont été sollicités pour connaître leurs attentes. Il devrait y avoir que quelques modifications concernant le fonctionnement régional.

Points à retenir sur les évolutions ou maintiens :

Nombres compétitions nationales : M17 : E4/F3/S4 – M20 : E4/F3/S3 – Senior : E5/F5/S5 – Vétéran E5/F5/S5

Schéma pour le classement national : 1CN + TR1 + 1CN + TR2 (les 2 meilleurs)

Pour les M13, open pour le sabre, pour le fleuret et l'épée 3 TR + CO, base pour une sélection pour participer à la Coupe de France avec quotas.

Le Président propose alors d'ajouter un point à l'ordre du jour.

Point 7: Hommage à Maître Jean TURA

La Ligue d'Occitanie est une jeune association et est l'émanation des ligues Midi-Pyrénées et Languedoc-Roussillon, parvenir à une fusion n'était pas chose simple trois personnes en Languedoc Roussillon ont été les moteurs de cette aventure Chantal HELGUERS, Eric PARIZEL et Jean TURA Ils ont été Vice-Présidents et Trésorier de la nouvelle association et ils avaient été les pilotes du redressement quand la ligue Languedoc-Roussillon traversait une zone de turbulences.

Aujourd'hui le Maître Jean TURA nous a fait part de son désir de prendre un peu de recul. Cela doit être compris mais on ne peut pas laisser à l'écart quelqu'un qui nous a accompagné et qui a un tel vécu dans le monde de l'escrime, tout au long d'une carrière commencée en région parisienne et terminée à Argelès.

Je ne ferai pas l'inventaire classique de sa carrière sportive et de ses facultés d'organisation, nous n'en aurions pas le temps.

Je veux juste évoquer mes premiers comités directeurs sous la présidence PIETRUZKA où j'avais remarqué la façon aimable, souriante mais ferme des interventions de ce Maître D'Armes que je ne connaissais pas.

Je me souviens également de sa bienveillance lorsqu' il était chef de délégation ou lorsqu'il accompagnait les jeunes filles sur les épreuves de Coupes du Monde.

Je me souviens enfin de sa contribution à la création du CREPO, puis du CREO et enfin de la Ligue toujours à la recherche du consensus.

Vous comprendrez que notre jeune association a besoin de sages ayant un tel vécu à ses côtés,

c'est pourquoi je vous propose à l'instar de ce qui se fait au niveau fédéral de nommer par acclamations le Maître Jean TURA, Membre d'Honneur de la Ligue Régionale d'Escrime d'Occitanie.

Sans points et sans autres questions, le Président remercie les participants et lève la séance.

Jean-Christian Carrié

Président de la Ligue Régionale d'Escrime Occitanie

Ligue Régionale d'Escrime d'Occitanie